

Ermua aprueba una ordenanza que regula las ayudas para arreglar fachadas

Las subvenciones para 2012 aportarán una cuantía de 8 euros por metro cuadrado para la rehabilitación integral del exterior del edificio

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua cuenta con una nueva ordenanza reguladora de ayudas económicas para la rehabilitación de fachadas. Con esta normativa se pretende fomentar la mejora del estado de conservación, mantenimiento y ornato de las fachadas de edificios de viviendas situados en suelo urbano de este municipio vizcaíno.

La corporación municipal aprobó recientemente y con carácter inicial la citada ordenanza, que tras un mes de hacerse pública para recoger las alegaciones que se quisieran presentar, se ha aprobado definitivamente.

La nueva norma local se ha adaptado a la actualidad puesto que la anterior se había aprobado hace más de una década. Mediante la citada normativa se pretende fomentar la mejora del estado de conservación, mantenimiento y ornato de las fachadas de edificios de viviendas situados en suelo urbano residencial del municipio de Ermua.

La administración local seguirá apoyando económicamente a los vecinos que deseen mejorar sus fachadas, aunque, al igual que venía ocurriendo hasta el momento, supeditará la aportación de la ayuda a que la rehabilitación sea integral. Esto quiere decir que no se deben realizar únicamente labores de pintado, sino que se deben ocultar los cables y tubos de las fachadas, mediante canaletas pintadas. Además la nueva normativa obligará también a eliminar los tenderetes de las zonas que den a la vía pública.



Las subvenciones aportarán ocho euros por metro cuadrado para la rehabilitación de las fachadas. ■ A. L.

AYUDAS

► **Cuantía de las subvenciones.** 8 euros por metro cuadrado de fachada.

► **Requisitos.** Debe ser rehabilitación integral (no sólo pintado sino retirar cables y tubos de las fachadas), deben ser fachadas visibles desde el espacio público.

El año pasado el Ayuntamiento dispuso de 70.000 euros para estos menesteres.

La cuantía de las subvenciones será, en 2012, de 8 euros por metro cuadrado de fachada. Estas ayudas van dirigidas a las fachadas que dan al exterior, es decir, que sean visibles desde el espacio público, nunca desde patios de luces o paredes similares.

Solicitudes

Para acceder a las subvenciones las obras deberán realizarse en edificios con una antigüedad superior a 25 años. Eso sí, deben haber pasado al menos quince años desde que se recibiera una subvención municipal con el mismo objeto.

El plazo de presentación de solicitudes de los habitantes de Ermua

se podrá realizar desde el 1 de enero hasta el 30 de noviembre de cada año. El plazo de cierre se plantea antes de concluir el año «para evitar dificultades en el cierre de ejercicios», según aclaró el concejal de Urbanismo, Félix Prol, al resto de concejales en la sesión plenaria.

Las solicitudes de ayudas para el arreglo de fachadas deberán presentarse en la Oficina de Atención a la Ciudadanía, Abiapuntu, situada en el número 3 de la calle Komentukua.

El criterio básico para otorgar las ayudas es el orden cronológico de presentación de solicitudes y si el montante previsto por el Ayuntamiento no alcanzara para cubrir todos los proyectos del año, los que faltaran se atenderían en el siguiente ejercicio.

La biblioteca de Ermua renueva la colección de guías de viaje

■ A. LASUEN

ERMUA. La biblioteca municipal de Ermua ha procedido a renovar su colección de guías de viaje para facilitar a todas las personas usuarias la preparación de sus vacaciones.

Durante los dos últimos meses se han adquirido alrededor de un centenar de ejemplares de diversas guías para ir sustituyendo a los ejemplares que ya se encontraban en sus instalaciones.

Entre las nuevas adquisiciones hay documentos para todos los gustos. Se pueden encontrar desde destinos cercanos, por comunidades autónomas o ciudades concretas, hasta países de nuestro entorno, punto de destino para la mayoría de turistas pero también lugares más exóticos como Hawái, Dubai o Madagascar, sin olvidar el entorno más cercano con guías sobre Izaña, Belagua o Roncal o rutas por el macizo de Urkiola.

Además, es posible encontrar guías de todo un país para quienes piensan en recorrerlo o visitar varios lugares del mismo o de ciudades concretas del mundo para profundizar más en su conocimiento. También hay información para escapadas más breves en el tiempo.

Por otro lado, es posible encontrar guías de conversación para viajeros en lenguas como inglés, swahili, mandarín, japonés, etc., que facilitarán a las personas que se desplazan al extranjero la comunicación básica con la población local.

No todo es turismo urbano. Por ejemplo, también se han adquirido guías con nuevas variantes del Camino de Santiago o de otras rutas senderistas y de montaña. Hay guías de camping y hoteles para los que prefieran consultar por sí mismos.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.45, de 8.30 a 20.30 cada hora, 8.45, 9.45 y 21.50
Sábados: 7.00, y de 8.30 a 19.30 cada hora, 21.05

Festivos: 9.15, 11.20, 13.15, 14.15, 16.15, 18.15, 19.15, 20.15, 21.55

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.50, de 8.30 a 14.30 cada hora, 15.15, 15.50, de 16.20 a 21.20 cada hora, 21.00

Sábados: 7.00, de 8.30 a 20.30 cada hora, 21.00, 22.00

Festivos: 8.30, 10.30, 12.30, 14.30, 16.30, 18.30, 19.30, 21.00, 22.00

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40

hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30.

Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.40, 8.40, 13.40, 15.40, 16.40, 18.40, 20.40.

Festivos: 8.40, 13.40, 15.40, 20.40.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 7.00, 9.00, 14.00, 16.00, 17.00, 19.00, 21.00.

Festivos: 9.00, 14.00, 16.00, 21.00.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.10, 7.05, 7.25, de 7.45 a 21.25 cada 20 minutos, 22.25

Sábados: de 7.00 a 22.00 cada hora, 23.10.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora, 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, de 7.10 a 21.10 cada 20 minutos, 22.05

Sábados: de 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05, 22.55.

Domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora, 22.05.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Sostoatzen, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Sostoatzen, 20. Eibar).

DEBA

207 helduk eta 40 gaztek parte hartu zuten Itsas Milan

Martin Azpiri eta Nora Varela izan ziren garaileak

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Jende ugari bildu zen larunbatean hondartzan. Eguzkia lagun Itsas Milaren bosgarren edizioa ospatu zen Deban. Kirolarietaz aparte, herritar asko animatu ziren proba ikustera eta giro aparta sortu zen. Guztira 40 gaztek eta 207 helduk parte hartu zuten.

Haurrek martxan jarri zuten eguneko egitaraua. 11 urterainoko kirolariak 150 metroko distant-

zia bete behar izan zuten. Hauen artean Ion Osa eta Maite Barruetabeña izan ziren azkarrenak. Gerrogo, 11 eta 14 urteko igèrilarien txanda izan zen, 500 metroko probarekin. Txanda honetan, Erik Ugartek eta Iban Olariagak denbora bera behar izan zuten helmugaratzeko eta hirugarren tokia Unai Zabalentzat izan zen. Nesken artean, Miren Sanz izan zen txapelduna, eta bere atzetik Nagore Redil eta Maialen Aizpuru iritsi ziren.

Helduak gero irten ziren. Hauek lan asko burutu behar izan zuten 1.856 metroko ibilbidea bukatzeko. Parte hartzaileen artean Ander Ro-



Itsas Milaren hasiera hondartzatik. :: ANDER SALEGI

marate, Londreseko Joko Paraolimpikoetan izango dena; ditantzia luze zeko txapelduna, Jaime Caballero; eta Fran Quintanilla, 79 urteko kirolaria, izan ziren.

Martin Azpiri izan zen txapel-

duna, honek 24 minutu eta 34 segundo behar izan zituen ibilbidea bukatzeko. Bigarren sailkatua, Markel Alberdi, 12 segundora iritsi zen; eta hirugarrenak, Jon Mujikak, 24:53ko denboran egin zuen. Ema-

kumeen artean, Nora Varela izan zen azkarrena. Honek proba 25 minututan eta 19 bukatu zuen. Bigarren tokia Ioar Urkirrentzat (25:59) izan zen eta hirugarrena Ana Vegarentzat (26:18).



Jende asko harmailetan antzerkia ikusteko. :: ANDER SALEGI

Zuhatzaren antzerkia pilotalekuan

Zuhatza Euskara Elkarteak Aldats pilotalekura eraman zuen bere uztaileko bigarren ekintza. Eguraldia txarrak behartu zuen Zirkun Zirko taldearen emanaldia aldatu behar izana. Hala ere, txiki asko hurbildu ziren leku honetara 'Tina' antzerkia ikusteko, eta beraiekin guraso asko izan ziren. Datorren asteartean eskainiko da hirugarren ekitaldia.

La Oficina de Turismo prepara otras tres salidas para este fin de semana

DEBA. La Oficina de Turismo sigue con sus actividades veraniegas y para este fin de semana ha organizado tres visitas guiadas.

La primera de las citas tiene como centro uno de los monumentos más conocidos del municipio. La Parroquia se podrá conocer el sábado, empezando a la 15.00 horas, en el mismo punto de información de Ifar Kale. La salida tendrá una duración de una hora y costará tres euros.

Las excursiones del domingo van encaminadas a conocer parte del entorno natural. La 'Ruta del río prehistórico' permite hacer un itinerario por lugares que el agua ha ido modelando. Comenzará a las 10.00 desde la Plaza San Nicolás, de

Lastur, y tendrá un precio de 9 euros o 5 para los menores de 16 años.

La tercera actividad en cuestión es la 'Ruta de las herrerías', que pasa por Deba, pero que también da a conocer otros municipios. Además de visitar las cuevas de Ekain y Praileaitz, se irá a Karakate, Arriola, Mendaro y el Museo de la Máquina y la Herramienta. Empieza a las 10.00 horas, desde la estación de tren de Mendaro. Tiene un precio de 10 euros para adultos y 5 para niños.

Las personas interesadas en alguna de las tres tienen que inscribirse primero en la Oficina de Turismo de la calle Ifar Kale, teléfono 943-192452.

ERMUA

Comercios de la HACHE participan en el E-Commerce

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. 15 comercios Asociados a la HACHE han participado en la presentación del Programa E-commerce de la Agencia de Desarrollo Empresarial del Gobierno Vasco. El acto organizado por la HACHE, contó con la presencia de una técnica de la propia SPRI, la cual informó y trató de resolver todas las dudas entre los presentes. El objetivo de estos Programas es incrementar en los comercios la presencia de las nuevas tecnologías, e incorporar a sus negocios el co-

mercio electrónico. La HACHE, se ha homologado como Agente Intermedio de la SPRI, con el fin de facilitar la participación en este Proyecto a los establecimientos que lo deseen. Son varios los comercios locales que se han adherido ya al Proyecto, con el fin de mejorar su implantación en las TIC, y comenzar su andadura en el E-Commerce, integrando el comercio electrónico y la relación con los/as clientes en todos sus procesos, como elemento estratégico para sus negocios.

ONDARROA

Ondarroa celebra el sábado el Día de Senegal, con folclore y gastronomía

Es una iniciativa de la asociación de senegaleses

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Ondarroa celebrará este sábado el Día de Senegal una fiesta organizada por la asociación de senegaleses y que se ha convertido en tradicional. La fuerte presencia de trabajadores de Senegal en el mundo de la pesca y

agricultura ha contribuido a la creación de una colonia muy notable a lo largo de la comarca.

Primeramente, tendrá lugar al mediodía una actuación de folclore de Senegal y después una comida popular que permitirá conocer platos típicos senegaleses y africanos, aunque tampoco faltarán guisos representativos de la cultura vasca.

Los organizadores invitan a los vecinos a participar, ya que esti-

man que será enriquecedor que gentes de ambas culturas se conozcan entre sí. Tras el festín, varios jóvenes ofrecerán una exhibición de lucha del continente negro.

Por la noche, un grupo de danza ofrecerá un espectáculo de percusión, canto y coreografías nunca vistas antes y que reunirá las etnias mandinga, toucouleur, wolof, serer y bambara provenientes de Senegal, y que dará fin a la fiesta y a la sesión de este año.